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中超已经重新开战了 ，但

是今天我们想聊聊中甲。

本轮中甲联赛， 刘若钒梅

开二度 ，12场比赛进了9个球 ，

暂时登上中甲射手榜榜首 ，他

所在的成都蓉城目前也排名中

甲积分榜第一。

尽管中甲联赛和中超联赛激

烈程度有差距， 但看了一下刘若

钒本赛季到目前进的球，左脚、右

脚和头球都有，其中有几个，从接

球到射门，都完成得比较冷静。

尽管是中甲联赛， 但是我们

也注意到， 中甲联赛现在排名靠

前的最佳射手基本都是外援 ，刘

是射手榜靠前的球员中为数不多

的本土球员。

第一， 成都蓉城主教练对他

用对了位置，并且给足了信任。

第二， 能感觉到刘自己心态

有变化，上次聊起来，他说自己目

前微博都删了不用了， 现在只想

低调专心踢球。

第三， 刘的技术基本功是比

较扎实的， 前两年受制于位置和

不断的伤情。 说到位置，大多数中

超球队， 中路这个位置一般都是

外援在踢， 本土球员多数被挤到

边路。 刘所在的中甲球队，把中路

这个位置交给了他， 刘虽然也能

踢边路，但是从今年的尝试来看，

他在中路禁区弧顶处其实作用和

威胁更大。

第四，保持住目前的心态和状

态，刘若钒一定会有机会在中超的

舞台体现自己的特点和价值。

中超的大牌外援正在慢慢离

去，在这样的情况下，我们还是更

愿意看到更多的本土球员能成长

起来，特别是进攻线的本土球员，

对于联赛的市场来说， 大牌外援

的离去会有负面影响 但是对于

很多本土球员来说， 却可能是机

会的到来。

“东奥会”
知道和不知道的

隔岸观火

说说奥运女足

宇观赛场

●东京奥运会在这个星期

五就正式开幕了。 历届奥运会

在东道主国度里从开幕到闭幕

都是万人空巷、人山人海，而东

京奥运已经被比喻为世上 “最

安静”的一届奥运会了。 国际奥

委会表示已接受东京奥组委的

决定， 奥运大赛将没有东道主

以外的观众， 已经购买了奥运

60多万张门票的海外体育迷可

以原价退票。 举行开幕式的东京

都国立竞技场早些时候还准备接

纳万名本土观众， 最新的打算是

看台上只允许千余名看客入场 。

许许多多重要的比赛，如田径、游

泳、体操、篮球、排球、羽毛球、乒

乓球、举重、拳击、柔道都将空场

进行。 这对兴奋型运动员是个极

大的挑战， 没有千万观众的呐喊

助威还能创造出惊天佳绩吗？ 这

对天下蹲守在家里收看大赛直播

的人们来讲似乎还能接受。 电视

台可以添加点罐头声响来壮壮声

威的。鸦雀无声看球？太没有劲道

了。

●虽然主办方一再要求压缩

参赛人数， 但还是有近10万运动

员、教练员、代表团官员、工作人员

与媒体记者涌入东京。东京奥组委

已经实行“气泡式封闭”管理方式。

所有人只能往返住宿地、 训练场、

比赛场馆， 每天接受核酸检测，在

专设“气泡”中与世人隔断了所有

接触。 “气泡”会戳破吗？ 有韩国记

者采访认为“气泡”奥运仍不严密。

为了更严格防疫，一些国际体育组

织制定了比赛新规则。国际乒联的

新规有： 选手不允许在比赛中吹

球、哈气，不允许擦摸球台。犯规了

要扣分吗？这对中国乒乓球运动员

是一个考验。国际篮联的新规是在

小组赛后重新抽签，强队对弱队的

以往红利被取消了。“气泡”中的明

争暗斗还是够激烈的。

●国际奥委会已表示， 奖牌

得主与颁奖官员们在颁奖中必须

全程佩戴口罩。 奥运冠军们的小

脸也不能露哉， 而且奖牌还不会

由他人颁发，奖牌被放于托盘里，

由运动员自己拿过佩戴。 “自摸”

替代了“出冲”。 还会有更多这样

的新规矩会慢慢透露出来的。 疫

情下的奥运会运作，太不容易了。

理解一记。

自说自画

“气泡”奥运

秦天论道

说说刘若钒

再过四天，东京奥运会就要开

始了。 本届奥运会延期了一年，即

使延期举行，仍然处境艰难，防疫

将是本届奥运会的“主题”。

在过去三周， 东京的新冠肺

炎感染数一直在上升， 平均每天

超过600例 ，而14日到16日 ，更是

连续三天新增确诊病例超过千

例。 奥运会的举办地，通常是充满

欢乐气氛， 但是东京却蒙上一层

厚厚的阴云。 东京奥组委主席桥

本圣子说 ：“面对新冠病毒的漫

延， 奥运会将以非常有限的方式

进行，这非常令人遗憾。 我对那些

期待着这场奥运会并买了门票的

人以及当地居民表示非常抱歉。 ”

因为疫情，不断调整相关入场

政策，东京奥运会允许观众入场的

赛场进一步缩减，最新消息，只有

三个赛场两个项目可以有观众入

场观看：在静冈县进行的场地自行

车比赛和在宫城县、茨城县进行的

足球比赛， 而茨城县的足球比赛，

则只允许学生入场观看。

如此，整个奥运会的750场比

赛中， 只有26场可以有观众入场

观看， 共有724场将空场进行，这

在奥运会有史以来是空前的。

奥运村的开村仪式被取消

了， 东京奥运村13日在一片安静

的气氛中开放，加拿大、巴西 、美

国等国家运动员陆续来到了奥运

村。 他们接受了体温检测和行李

检查之后， 换乘采用自动驾驶技

术的村内代步电动车前往宿舍 。

东京奥运村可容纳1.8万人居住，

24小时提供伙食。 昨天，有10名奥

运会工作人员包括两名已经入住

的外国运动员确诊， 这是首次在

奥运村内发现新冠肺炎感染者。

46岁的丘索维金娜将第八次

参加奥运会体操比赛， 她堪称运

动员的 “祖母” 了， 从1992年到

2021年 ， 丘索维金娜在参加了

1996年亚特兰大奥运会后就退役

了，但是为了3岁的患白血病的儿

子的医疗费， 她选择出山。 2014

年，她的儿子白血病痊愈了，她却

停不下来了。 她7岁起参加训练，

先后代表苏联、 独联体、 乌兹别

克、德国参加了8届世锦赛、7届奥

运会、4届亚运会、3届欧锦赛。

为了让运动员只专注于休

息， 而不在奥运村进行 “额外活

动”， 东京奥运会组委会宣布，奥

运村每个房间的床都是用硬纸板

制成， 几乎不能支撑 “两个运动

员” 的体重……而硬纸板床制作

厂家则信心满满地表示， 产品质

量可靠 ，“绝对可以承受200公斤

的重量”。

比较有趣的是， 东京奥运会

禁止运动员之间握手， 但却发放

了15万个避孕套。 发放避孕套是

奥运传统， 上届里约奥运会向运

动员共发放45万个……

足球“回家”

对年仅19岁的萨卡而言 ，这

是他第一次主罚点球， 也是他第

一次代表英格兰队出战欧洲杯 。

当他在决赛的点球大战中承担起

最后一位主罚球员的角色时 ，他

“毫不意外”地没有罚进，最终让

意大利成功捧杯。 赛后，他似乎成

了没让足球“回家”的罪人。

不论是未罚进点球的萨卡 、

桑乔， 还是没在点球大战中被安

排上场的格拉利什等人， 都在赛

后受到了各种指责。 真要找个“替

罪羊”，该问问主帅索斯盖特为何

让一个毫无点球经验的球员主罚

最后一个点球， 而不是让更有经

验的球员上场。 “南大门”的这个

决定，让不论是萨卡，还是格拉利

什都成为了舆论漩涡的中心 ，让

足球离家越来越远。

也许在英格兰球迷看来 ，在

他们等待了55年后， 应该能在家

门口的温布利迎接足球回家。 然

而，这样的“主场优势”不但没能

让英格兰首次登顶欧洲杯， 还让

他们呈现出 “输球又输人” 的样

子。

作为本次欧洲杯举办城市之

一， 伦敦的温布利球场举办了半

决赛和决赛。 因此，最终打入决赛

的英格兰队还在最后两场比赛中

享受了主场待遇。 尽管如此，英格

兰球迷的表现， 还是将一手好牌

打得稀烂。

在半决赛对阵丹麦队的比赛

中， 英格兰球迷曾在队长凯恩主

罚点球时用激光笔照射对方门将

小舒梅切尔。 大概是丹麦人在原

英超冠军莱斯特城的表现过于突

出， 导致主队球迷对他 “心存忌

惮”，不得不使出这样的盘外招。

最终， 欧足联介入调查。 在

“数罪并罚”的情况下，英足总吃

到了3万欧元的罚单。 除此之外，

欧足联还对主队球迷在决赛中的

闯入场地、 投掷物品等行为向英

足总提出了指控。

这些不文明行为， 并不只局

限于场内。 场外，有赛前逃票、赛

后打架的球迷， 还有对三位罚丢

点球球员的肤色进行种族歧视的

网民， 但这样的发泄并不会帮助

足球“回家”。

对一支球队而言， 主场作战

的优势非常明显：球迷的助威、更

熟悉的环境等让球队有更多作战

的动力。 但主场优势的根本，还是

“公平竞赛”， 而不是打着主场助

威的名义，做出不尊重对手、不公

平竞赛的行为。

本届欧洲杯， 英格兰球迷的

过火表现， 似乎比英格兰队踢得

更“精彩”、更令人难忘。 这一切，

也让足球“回家”蒙上了难堪的阴

影。 对于英格兰来说，足球“回家”

只应在纯粹的竞技层面才有意

义， 如果是在一个不公平竞赛的

环境中“回家”，不如不归。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

论竞技水平， 奥运会女足

赛不如世界杯。 原因是参赛球

队少，且按洲域分配名额，造成

一些劲旅落选。 世界排名第二与

第四的德国、 法国无缘东京奥运

会。 同样无缘的还有欧洲的后起

之秀西班牙、意大利等。

●

水平不高，参赛队少，就容易

出成绩。 12队参赛，分三组，小组

前二加上两个成绩好的第三晋

级。 也就是说，小组赛胜一仗就可

能晋级。 一晋级就是前八。

●

中国女足分在F组，将先后战

巴西（21日）、赞比亚（24日）、荷兰

（27日）。 荷兰世界排名第三，巴

西排名第七， 赞比亚首次打进奥

运会，排名第104。

中国女足发挥得好， 存在逼

平巴西的可能性。 能如愿，再胜赞

比亚，就能晋级八强。

不过，赞比亚未必好踢。 其队

长班达，是上海女足外援，速度极

快，破门力超强。 据介绍，班达并

非队中速度最快的。 这有点麻烦。

因为，足球竞技，唯快不破。

如赢不了赞比亚， 中国女足

前景大好不妙。

●

中国女足这次组队， 颇令人

费解。 但是，大战在即，得暂搁争

议，为中国女足呐喊助威。 因为，

战绩之好坏， 会影响到女足在中

国的发展。

朱润宇


